



PERMANENT MISSION OF ECUADOR
TO THE UNITED NATIONS
NEW YORK



ECUADOR 2015-2016

(Por favor cotejar con texto leído)

**INTERVENCIÓN DE LA MISIÓN PERMANENTE DEL ECUADOR ANTE LAS
NACIONES UNIDAS EN REPRESENTACIÓN DE LA COMUNIDAD DE
ESTADOS LATINOAMERICANOS Y CARIBEÑOS (CELAC)**

**QUINTA COMISIÓN
ASUNTOS ADMINISTRATIVOS Y PRESUPUESTARIOS**

**70º Período de Sesiones de la Asamblea General
12º Sesión Formal**

**Tema 134:
“Propuesta de programa de presupuesto para el bienio 2016-2017.
Misiones Políticas Especiales (SPMs)”**

Nueva York, 4 de noviembre de 2015

(Please, check against delivery)

**STATEMENT OF THE PERMANENT MISSION OF ECUADOR TO THE
UNITED NATIONS ON BEHALF OF THE COMMUNITY OF LATIN
AMERICAN AND CARIBBEAN STATES (CELAC)**

**FIFTH COMMITTEE
ADMINISTRATIVE AND BUDGETARY MATTERS**

**70th Session of the General Assembly
12th Formal Meeting**

**ITEM 134:
“PROPOSED PROGRAMME BUDGET: BIENNIAL 2016-2017
Special Political Missions (SPMs)”**

New York, November 4th 2015



PERMANENT MISSION OF ECUADOR
TO THE UNITED NATIONS
NEW YORK



Sr. Presidente,

1. Tengo el honor de dirigirme a usted en nombre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), sobre las estimaciones respecto de las Misiones Políticas Especiales, (SPMs), buenos oficios y otras iniciativas políticas autorizadas por la Asamblea General y / o por el Consejo de Seguridad, en la marco del tema 132 del presupuesto por programas para el bienio 2016-2017.
2. La CELAC agradece a la Sra. Bettina Tucci Bartsiotas, Secretaria General Adjunta y Contralora por la presentación de los informes del Secretario General, que figuran en los documentos de los informes A/70/348 y sus adiciones respectivas. También damos las gracias al Sr. Carlos Ruiz Massieu, por presentar el informe de la Comisión Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto (ACABQ), que figura en el documento de informe A/70/7 y su correspondiente adenda.

Sr. Presidente,

3. En la primera sesión formal de la Quinta Comisión, de este periodo de sesiones, jueves 01 de octubre de 2015, la CELAC declaró su interés particular en las discusiones relacionadas con la financiación y el apoyo de las Misiones Políticas Especiales.
4. En este contexto, la CELAC expresó su preocupación reiterada por la financiación existente y la falta de acuerdos para un apoyo efectivo a las SPMs. Durante la última década, el presupuesto de las SPMs ha crecido de forma espectacular, con un efecto distorsionador en el presupuesto ordinario. Hoy en día estas misiones constituyen una parte considerable en el presupuesto ordinario de las Naciones Unidas, y la financiación actual y la falta de acuerdos para su apoyo no permiten una ejecución eficaz y eficiente de sus mandatos. Por otra parte, la CELAC toma nota de las responsabilidades especiales que tienen los miembros permanentes del Consejo de Seguridad para asegurar un apropiado funcionamiento de la paz y la seguridad, pilar de la Organización, a través de una adecuada financiación, la supervisión y la rendición de cuentas, y por lo tanto para el logro del desarrollo sostenible y futuros acuerdos políticos. CELAC quisiera reiterar la importancia de revisar estas disposiciones con carácter de urgencia.



PERMANENT MISSION OF ECUADOR
TO THE UNITED NATIONS
NEW YORK



ECUADOR 2015-2016

5. Además, la CELAC quisiera recordar a todas las delegaciones que tres nuevos documentos de gran importancia y relevancia fueron publicados en los últimos meses, los cuales han destacado la urgencia de avanzar en la reforma del financiamiento y en los acuerdos de apoyo a las Misiones Políticas Especiales: El Grupo Consultivo de Expertos sobre la Revisión de la Arquitectura para la Consolidación de la Paz, cuyo trabajo fue presidido por el destacado embajador de Guatemala Gert Rosenthal, impulsó a los Estados miembros a "considerar con urgencia" las recomendaciones del Secretario General. Por su parte, el Panel Independiente de Alto Nivel para las Operaciones de Paz, presidido por el ex Presidente de Timor Leste y Premio Nobel de la Paz, Sr. José Ramos-Horta, recomendó la inmediata adopción de las recomendaciones de la Comisión Consultiva. La reacción del Secretario General a este informe fue clara y contundente: apoya el llamado del Panel a los Estados Miembros para que tomen acción inmediata en este tema fundamental.
6. Sin embargo, estamos decepcionados por la falta de voluntad de algunas delegaciones en participar de manera constructiva para mejorar los mecanismos actuales de la SPMs en forma integral y consensuada durante los últimos cuatro períodos de sesiones de la Asamblea General. Consideramos que la sesión actual nos da una valiosa oportunidad para avanzar en esta cuestión central, a través de la flexibilidad y la buena voluntad, en beneficio de las personas de todo el mundo a las que las SPMs sirven.
7. Tomamos nota de la consignación adicional propuesta para estas misiones por un monto de 1.124.400.000 dólares dentro del presupuesto por programas para el bienio 2016-2017. En este sentido, la CELAC reitera su preocupación por la distorsión causada por la financiación de estas misiones en el presupuesto ordinario, ya que representan más de una quinta parte de la propuesta total del Secretario General para 2016-2017.
8. Nuestra Comunidad reitera su opinión de que los mecanismos de financiación actuales para misiones políticas especiales son insuficientes, en línea con la opinión de la Secretaría y la Comisión Consultiva, así como de numerosos grupos y delegaciones. Los actuales arreglos financieros, en la medida en que estén incluidos en la estructura del presupuesto ordinario, no son capaces de sostener adecuadamente la naturaleza especial y volátil de los mandatos



PERMANENT MISSION OF ECUADOR
TO THE UNITED NATIONS
NEW YORK



ECUADOR 2015-2016

particulares de la agenda de paz y seguridad. Como resultado, los presupuestos aprobados para las Misiones Políticas Especiales, rara vez abordan las necesidades de las Misiones para todo el bienio y con frecuencia requieren consignaciones revisadas. Los cambios descritos en las propuestas del Secretario General, constituyen a nuestro juicio, las medidas integrales e inseparables para fortalecer y mejorar el funcionamiento de las Misiones Políticas Especiales.

9. Como la CELAC ha mencionado antes, apoyamos firmemente el establecimiento de una cuenta separada que presupueste, financie e informe una vez al año con un ejercicio económico del 1 de julio al 30 de junio, así como también que sean financiadas en los mismos términos de las operaciones de mantenimiento de la paz, con el fin de mejorar la eficiencia, transparencia y justicia del proceso presupuestario de la Organización. CELAC también manifiesta su especial interés, como un importante contribuyente al presupuesto de las SPMs, en la mejora de la gestión de las Misiones, a través de una adecuada supervisión, rendición de cuentas y la transparencia, en todas las etapas de las Misiones.
10. El año pasado, los países de la CELAC contribuyeron al presupuesto ordinario de las Naciones Unidas con US \$ 207.981.601 dólares. Las estimaciones para el próximo período presupuestario, de acuerdo con la nueva escala de evaluación propuesto, implicarán que nuestra contribución se incrementará hasta US \$ 240.452.774 dólares.

Sr. Presidente,

11. Reiteramos nuestra voluntad de participar en el examen de estos temas con el fin de llegar a una conclusión satisfactoria con carácter de urgencia y procederemos a analizar las estimaciones del Secretario General en los siguientes días.

Le doy las gracias Sr. Presidente.



PERMANENT MISSION OF ECUADOR
TO THE UNITED NATIONS
NEW YORK



ECUADOR 2015-2016

Mr. Chairman,

1. I have the honor to speak on behalf of the Community of Latin American and Caribbean States (CELAC) on the estimates of the Special Political Missions, (SPMs), good offices and other political initiatives authorized by the General Assembly and/or the Security Council, in the framework of agenda item 134: Proposed programme budget for the biennium 2016-2017.
2. CELAC would like to thank Mrs Bettina Tucci Bartsiotas, Assistant Secretary General and Controller, for introducing the reports of the Secretary-General, as contained in documents reports A/70/348 and its corresponding addenda. We also thank Mr. Carlos Ruiz Massieu, for introducing the report of the Advisory Committee on Administrative and Budgetary Questions, (ACABQ), as contained in document report A/70/7 and its addenda.

Mr. Chairman,

3. In the Fifth Committee's first formal meeting of this session (October 8th, 2015), CELAC stated its particular interest in the discussions related to the funding and backstopping of Special Political Missions.
4. In this context, CELAC expressed its repeated concern over the existing funding and the lack of backstopping arrangements for SPMs. Over the last decade, the budget of SPMs has grown dramatically, with a distorting effect on the regular budget. Today these Missions make up a considerable portion on the regular budget of the United Nations, and current funding and the lack of backstopping arrangements do not allow for an effective and efficient discharge of their mandates. Moreover, CELAC notes the special responsibilities that permanent members of the Security Council have to ensure the proper functioning of the peace and security pillar of the Organization, through adequate funding, oversight and accountability, and thus for the achievement of sustainable and forward-looking political agreements. CELAC would like to reiterate the importance of reviewing these arrangements as a matter of urgency.
5. Furthermore, CELAC would like to remind all delegations that three new documents of great importance and relevance were published in recent months, which highlight the urgency to move forward in the reform of the



PERMANENT MISSION OF ECUADOR
TO THE UNITED NATIONS
NEW YORK



ECUADOR 2015-2016

financing and backstopping arrangements of Special Political Missions: The Advisory Group of Experts on the Review of the Peace building Architecture, whose work was chaired by prominent Guatemalan Ambassador Gert Rosenthal, prompted Member States to "urgently consider" the recommendations of the Secretary General. For its part, the High-Level Independent Panel on Peace Operations, chaired by former President of Timor-Leste and Nobel Peace Prize recipient, José Ramos-Horta, recommended the "immediate adoption" of the recommendations of the ACABQ. The Secretary-General's reaction to this report was clear and forceful: He supports the Panel's call for Member States to take "immediate action" on this critical issue.

6. We have been disappointed by the lack of willingness of some delegations to engage constructively to improve the current arrangements for SPMs in a comprehensive and consensual manner during the four last sessions of the General Assembly. We consider that the current session gives us a valuable opportunity to move forward in this central issue, through flexibility and good will, for the benefit of the people around the world that SPMs serve.
7. We note the amount of US\$ 1.124 million for the financing of SPMs in the proposed programme budget for the biennium 2016-2017. In this regard, CELAC restates its concern about the distortion caused by the financing of these missions in the regular budget, since they represent more than one fifth of the total Secretary General proposal for 2016-2017.

Mr. Chairman,

8. Our Community reiterates its view that the current funding arrangements for Special Political Missions are inadequate, in line with the view of both the Secretariat and the ACABQ, as well as numerous groups and delegations. The current financial arrangements, to the extent that they are bound to the structure of the regular budget, are unable to adequately sustain the special and volatile nature of peace and security mandates. As a result, approved SPM budgets rarely address the needs of Missions for the entire biennium and often require revised appropriations. The changes outlined in the Secretary General's proposals, constitute in our view, holistic and inseparable measures that would strengthen and improve the functioning of Special Political Missions.



PERMANENT MISSION OF ECUADOR
TO THE UNITED NATIONS
NEW YORK



9. As CELAC has mentioned before, we strongly support the establishment of a separate account that would be budgeted, funded and reported upon annually basis with a financial period of 1 July to 30 June, as well as financed on the same terms as peacekeeping operations, to enhance the efficiency, transparency and fairness of the Organization's budgetary process. CELAC also states its particular interest, as an important contributor to SPM budgets, in the improvement of the management of the Missions, through adequate oversight, accountability and transparency, in all the stages of the Missions.
10. Last year the countries of CELAC contributed to the UN regular budget with US\$ 207,981,601. The estimates for the next budget period, according to the new scale of assessment proposed, will entail that our contribution will increase up to US\$ 240,452,774.

Mr. Chairman,

11. We reiterate our willingness to engage in the consideration of these items in order to start advancing reach a satisfactory conclusion as a matter of urgency, as we look forward to analyze the Secretary General's estimates in the following days.

I thank you.